

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALIST

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 1
La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no
Anuncios á precios convencionales.
No se publicará ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

“Béjar Nueva” dedica hoy un recuerdo á los mártires de la Libertad, y rinde tributo de admiración á los supervivientes que pelearon contra las fuerzas de Llerena el 68.

El 28 de Septiembre

En todo tiempo y en todas las edades hay fechas tradicionales que registra la historia de la Humanidad; recuerdos imborrables que penetran en el fondo del alma, y se graban en lo más íntimo del corazón.

El 28 de Septiembre es para Béjar una de aquellas fechas de luto, de tristeza y de dolor; pero al mismo tiempo de grande acontecimiento para el porvenir. De tristeza, porque está latente ese cuadro de horror que demolió vidas preciosas que tanta falta hacían en momentos solemnes, y de grande acontecimiento, por haber alcanzado para éste hidalgo pueblo industrial un timbre de gloria imperecedero.

En esta fecha, la voz que había levantado el grito de revolución, repercutió en Béjar anunciando que la hora de la reivindicación había llegado, y el espíritu liberal bejarano se aprestó, á semejanza de Alcolea, y otros puntos, á sacudir el ominoso yugo de la esclavitud.

Corría el año 1868, y en la fecha indicada estalló la revolución. Las fuerzas de Llerena, al mando del brigadier Nanneti pretenden someter á Béjar, sin poder conseguirlo á pesar de la desigualdad de número, de armamento y de disciplina.

Cuantas veces intentaron asaltar la ciudad, fueron valientemente rechazados, teniendo que limitarse tan solo á convertir en teatro de sus sangrientas hazañas el barrio de la Corredera, en donde con vil torpeza saciaron sus feroces instintos, matando sin piedad y ensañándose en sus víctimas.

Nos parece ocioso recordar las escenas repugnantes acaecidas por estar en la mente de todos, pero sí el valor derrochado por los elementos revolucionarios para poner coto á las demasías de las tropas, hasta conseguir ponerlas en vergonzosa fuga.

Todos cuantos sentimos ansias de redención, tenemos el deber de imitar á cuantos expusieron sus vidas en defensa de la Libertad, pues ellos fueron hasta el sacrificio por trazarnos el verdadero sendero de llegar á la meta en donde se asienta la paz social.

Mañana es el día llamado á rendir homenaje á las víctimas de la revolución del 68; y todo buen bejarano sabrá cumplir el más sagrado deber.

deber acudiendo á descubrirse ante la tumba que guarda sus restos.

El acto cívico-religioso que se celebra en su honor, abarca todo. Los políticos pueden asistir á él para hacer una demostración de que aun se conserva latente la idea que les movió á defender la Libertad y que fué causa de que perdieran su vida. Y los ajenos á la política, como amantes de la patria chica, para protestar de los desafueros cometidos

contra los hijos de Béjar, contra su amado Béjar, joya de Castilla, que alcanzó un timbre de gloria por el hecho de armas librado, hace cuarenta y cinco años, que otras poblaciones de gran importancia no tienen.

Si en años anteriores lo hemos hecho, este nos obliga más por las excepcionales circunstancias porque atraviesa nuestra España.

¡Bejaranos, cumplamos como buenos!

ESTE.

POLÍTICA BEJARANA

AYER Y HOY

Que cambien los pueblos sus costumbres antiguas sustituyéndolas por las modernas que son las más educadoras, más instructivas, más recreativas y más positivas, puesto que éstas son reales y aquellas ficticias en su mayoría, tiene fácil explicación y es plausible en sumo grado. Que teniendo ideas sanas, progresivas, aspirando un ambiente oxigenado de libertad relativamente grande, que le dá prestigio, nombre, y gozando de la consideración de los que figuran á la cabeza del progreso de un paso atrás, no se concibe ni se ajusta á la realidad. En el primer caso, merece los calificativos de bueno, de independiente y de culto. En el segundo, de atrasado, de servil y de oscurantista. En uno de estos dos se halla colocado Béjar en la actualidad en cuanto se refiere á política. ¿Disfruta de los beneficios que reporta el primero? ¿Puede orgullosa levantar su frente ante las doctrinas de la ciencia positiva que destruye el error é ilumina los cerebros? ¿En cual de los dos está?

Veámoslo:

Ardua es la empresa y peligrosísimo el tema que me propongo desarrollar á grandes rasgos, mucho más si se tiene en cuenta mis escasas dotes de inteligencia, lo bastante para que mi torpe pluma deje mucho que desear y por decir; pero suplido todo esto por la buena voluntad que me anima y contando con la vengolencia de los lectores, allá va mi opinión particularísima y humilde como mía, pero repleta de sinceridad, de nobleza y de desinterés.

No es la fecha muy remota. Solo data de unos cuarenta y tantos años la en que Béjar

mantenía un espíritu de independencia política tan grande, debida al esfuerzo que hacían los hombres que militaban en el partido republicano por conservarle y por aumentar su propagación sin volver la vista atrás y con decisión admirable, que era envidiado por otros puntos de mayor censo de población y categoría.

¿Cuál era el móvil que les guiaba en su obra redentora? Los dictados de su honrada conciencia. ¿Qué perseguían? El bien general y la conquista de un nombre glorioso para su amado Béjar. ¿Qué obstáculos tenían que vencer? Infinitos, y malos por añadidura.

La lucha estaba reducida á combatir al Gobierno para cambiar el régimen monárquico por el republicano. ¿Y qué sacrificios les costó? Innumerables y penosos, pero soportados con la paciencia del justo, y sin temer al porvenir que en la mayoría de los casos se les presentaba sombrío y amenazador.

Su espíritu de rebeldía y las ansias que sentían por redimir á España destronando á los Borbones, hacían que estuviesen en constante lucha sin que les rindiera el cansancio y sin vacilaciones ni dudas. Estaban perfectamente organizados y tenían un Comité y una Junta revolucionaria que funcionaban con toda actividad, estando en contacto directo con las primeras figuras de la intelectualidad política de aquella época.

Jamás les arredró el perder la existencia. Eran de temperamento fuerte y tenían una voluntad de hierro, cualidades todas que en ocasiones diferentes fueron objeto de tenaz persecución por parte de los gobiernos monárquicos, hasta el punto de ser deportados á Salamanca, Coruña y Valladolid, sacándolos conducidos en cuerda de presos en pleno día, escuchando los lamentos de sus amantes es-

posas, hijos y deudos que los despedían en medio de un mar de lágrimas y con el corazón atravesado por el dolor. ¡Qué espectáculos más conmovedores se presenciaron con tal motivo! ¡Con cuánta tristeza se recuerda el cuadro sombrío que ofrecían los reclusos defensores de la Libertad! Aún hay supervivientes de éstos que nos han referido los infinitos sufrimientos que soportaron en la prisión, así como también las atenciones que les prodigaban los correligionarios de los diferentes puntos en que hacían estancia.

El número de presos alcanzó una cifra considerable, entre los que figuraban algunas mujeres, siendo pocos los que han tenido la suerte de que la Parca no haya segado su existencia.

Unos meses duró su destierro. Una amnistía les devolvió la ansiada libertad, y por tanto al seno de los suyos que lloraban su ausencia y la falta de pan que huyó del hogar con el cabeza de familia. No por esto se entibieron sus entusiasmos, pues más bien fué un estimulante para acrecentarlos. Siguieron su labor revolucionaria fabricando algunos cañones el conocido Víctor Gorzo, arrestado joven de nacionalidad francesa, que prestaron gran servicio después de los hechos que sucedieron, y que huelga narrar por ser de todos conocidos.

La conspiración contra la dinastía aumentó de tal manera que estalló la revolución. Béjar se levantó en armas alcanzando una señalada victoria que la dió fama universal, conquistada en ruda batalla por los amantes de las libertades españolas que con bravura admirable y con un armamento que dejaba mucho que desear, pusieron nuevamente á contribución sus vidas en holocausto de la independencia de la Patria.

Ganada la revolución, se restableció la normalidad un corto periodo de tiempo, pero los bejaranos no se entregaron por completo al descanso, sino que perseveraron en su afán de conquista, mereciendo el honor—así puede calificarse—de volver á ser recluidos otros cuantos, entre los que figuraban los jóvenes Fermín Barbero, José Ayala, Ventura Valencia, Fidel Laso y algunos más que han fallecido.

También tomaron participación y se pronunciaron con las armas en la mano al grito de ¡abajo las quintas! 400 jóvenes de 18 á 20 años, seguidos de algunos republicanos que simpatizaban con ellos y capitaneados por el veterano Vicente Valle Díaz, se parapetaron en el monte del Castañar, donde hicieron frente á una columna del ejército que los dió alcance en el inmediato pueblo de la Garganta, disolviéndoles y haciéndoles prisioneros en este pueblo y en la carretera de Cantagallo, viniendo atados por parejas y conducidos como criminales á ser juzgados.

Así eran los bejaranos hace cuarenta y tantos años y así se conducían políticamente. Ahora bien. Merece consignarse que no existían rivalidades de clases. A las personas adineradas les era simpático el movimiento, y prestaban alientos y ayuda á las que desposeídas de bienes de fortuna tomaban parte activa, demostrado con haber sido presos, el afamado médico de ésta, don Santiago Sánchez, los hermanos don Rafael é Isidro Lozano, don Primo Comendador, don José Regidor, don Eduardo Aparicio, don Ramón Olleros, don Angel Acosta, don Juan Hernández Sánchez, don Demetrio Muñoz, los ilustrados profesores de primera enseñanza don Manuel Rubio y don Antonio Moreno, y otros; así como también el formar parte de la Junta revolucionaria, don Esteban Asensio, don Santos Guijo, don Felipe Agero Nieva y don Domingo Guijo.

Béjar era eminentemente liberal. Hoy todo ha cambiado para desgracia de España. El caiquismo valiéndose de malas artes se ha extendido con rapidez y clavado sus garras en el democrático corazón bejarano. Las clases acomodadas se han inclinado del lado de la Monarquía sirviéndola ciegame, tal vez por los medios que ésta les proporciona para hacer frente á las justísimas peticiones que hace el explotado elemento trabajador, cuya organización las asusta. Qué error! Esto

tendría explicación si la forma de gobierno republicana no garantizase el derecho de todos.

Ya no puede ningún bejarano hacer ostentación de sus ideas, si éstas son avanzadas, sin exponerse á ser víctima de las iras de los caciques y de la burguesía. Llamarse hoy republicano ó socialista es, envolverse en un cúmulo de odios y en una persecución baja é infame. Por esto ha decrecido el entusiasmo republicano. Hay más. El haberse creado el partido socialista, y el malestar general que se siente efecto de la crisis industrial que ha traído como consecuencia la emigración, causas son del decaimiento político que se observa.

En resumen:

Doloroso es decirlo; pero hay que convenir en que Béjar ha sufrido tal transformación política debido á las causas que dejo enumeradas, que la coloca en el segundo de los casos que al principio de estos mal hilvanados renglones cito. El Béjar que antes causaba admiración y espanto á la vez, no ocupa hoy en el mapa político el lugar de independencia que conquistó, pero abriga la confianza de que si llegara un caso supremo que reclamara el auxilio de los sedientos de justicia para acabar con el axfisiante estado político actual, Béjar ocuparía el puesto que se le designara, sino solicitaba el de mayor peligro.

Las energías dormidas por lo anteriormente expuesto, seguramente que despertarían cual reptil que sale de su letargo por los efectos del calor. La calma y la paz observadas, serían turbadas por el clarín de guerra anunciador de días de ventura. ¿Que en qué me fundo para tener esta esperanza consoladora? En sucesos que lo han demostrado. Uno de ellos, por cierto muy significativo, es el resultado que ofrecen las elecciones, en las que á pesar de ejercerse una coacción repugnante, alcanza mayor número de sufragios el candidato republicano. Otro, en que hay hombres en la sociedad bejarana capaces de jugarse la vida, antes que consentir que este hidalgo pueblo sufra una humillación vergonzosa. ¿Estaré equivocado? Creo que no.

Cercana está la fecha por la que se ha de demostrar si Béjar es ó no liberal. La concurrencia que lleve la manifestación que se celebra mañana en conmemoración del hecho de armas acaecido el 68, me dará ó no la razón. Si ella acredita cuanto digo, sentiré una intensa satisfacción que compensará amarguras sufridas, y me estimulará para decir muy alto... ¡Béjar es liberal!

De cualquier modo, yo rindo tributo de admiración y respeto á los que tienen el valor de sostener sus ideas en medio de esta sociedad de farsa y de traición, ofreciéndome incondicional amigo si me creen digno de su amistad. Ante ellos me descubro admirando su acendrado heroísmo, y para todos tengo frases de encomio.

GABRIEL GONZÁLEZ.

CONVOCATORIA

El Comité de Conjunción republicano-socialista de esta ciudad invita á sus afiliados y á cuantos simpaticen con sus ideales, á la manifestación cívica que ha de celebrarse mañana, 28 del corriente, para conmemorar el glorioso hecho de armas llevado á cabo en igual día del año 1868 por los amantes de la Libertad.

La comitiva se reunirá en el Atrio de San Juan, incorporándose al excelentísimo Ayuntamiento, después de terminadas las exequias fúnebres que, siguiendo tradicional costumbre, hace éste en recuerdo de las víctimas que sucumbieron bajo el plomo de las fuerzas de Llerena.

¡Bejaranos, á la manifestación!

Béjar 27 de Septiembre de 1913.

ÉL COMITÉ.

¡Quién pudiera grabar con letras de oro esa obra inmortal de vuestra historia, que al par que os coronó de eterna gloria, nos mostrasteis el brillo de un tesoro!

Aherrojados en pútrida sentina bajo el fiero poder de un torpe yugo, valientes rechazasteis al verdugo que oprime á un noble pueblo y lo asesina.

Y á impulsos de la fé, que en vuestro pecho se enciende poderosa y se agiganta, un trono en cada vida se levanta, que ha jurado ofrendar por su derecho.

¡Cuántos tienen soberbios pedestales por haber dedicado la existencia á explotar sin pudor y sin conciencia la ignorancia de crédulos mortales!

Vosotros, que emprendisteis la campaña de una idea que nadie la derrumba, olvidados quedais en pobre tumba, donde sólo el silencio os acompaña.

Mas no importa quedar abandonados por quien tiene la mente idiotizada como burros que nunca saben nada, y prefieren vivir esclavizados.

En cambio los conscientes de otra casta, de sano corazón y pecho ardiente, os harán bendecir perpetuamente por ellos y sus hijos, y esto basta.

Yo quisiera que vuestra heroica raza, dejando la quietud un sólo día, observara la imbécil cobardía de tanto necio y tanto calabaza.

De seguro que al ver el mundo este, donde no hay más que estómago y mentira, de vergüenza y dolor, de asco y de ira huyeran del contagio de tal peste.

Dormid y descansad, sin que os inquieten de la vida los ayes y lamentos, que son exclamaciones de jumentos que á ningún ideal se comprometen.

Al perder vuestra vida por la idea me enseñais un camino de grandeza; por él he de marchar con entereza dispuesto á sucumbir en la pelea.

Permitidme que deje humilde beso en los mismos umbrales de la muerte, y haga de este blasón todo mi fuerte: Justicia y Libertad, Paz y Progreso.

EMERENCIANO MARTÍN SALVATIERRA.

A YUNTAMIENTO

Notas de la sesión ordinaria celebrada el día 23 de Septiembre de 1913

Estaba citada la Junta Municipal, para conocer de los presupuestos, y habiéndose hecho la convocatoria para la diez de la mañana, y no habiendo concurrido más que tres asociados, no reuniéndose número bastante para celebrar la sesión, la celebró el Ayuntamiento, dejando la de la Junta Municipal para otro día.

A las once, presidiendo el alcalde, con asistencia de Anaya, Rodríguez Gómez, González Benito, Rodríguez Fernández, Mayoral, Cascón, Hernández Santos, Piñeiro, Ramos y González Clemente da principio con la lectura y aprobación del acta.

Pide la palabra González Clemente y propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte del compañero señor Ortín. Dice con palabras sentidas que se adelanta á hacer la proposición porque se cree obligado por especiales razones, y que no se extiende en hacer póstumos elogios; pero que es de alabar y de tomar como buen ejemplo la mucha actividad que el finado tuvo en el desempeño del cargo.

El alcalde manifiesta que él pensaba tam-

bién hacer la proposición formulada, y pregunta si se aprueba, haciéndose así por unanimidad.

Se lee después una comunicación de la profesora doña Mercedes Tejero, dando gracias al Ayuntamiento por el laudatorio oficio que se le pasó con ocasión de trasladarse de esta ciudad.

El alcalde recomienda á los concejales que concurren en los días de feria á la operación de cobranza de los derechos de punto. Da cuenta de que la novillada que se suspendió se celebrará el día 28. Participa que la tarde anterior, á las seis, había reunido á los concejales para tratar lo de la reforma de la fábrica de electricidad, y que habían concurrido pocos concejales, sin duda por la hora; que los reunidos y la comisión se decidían á hacer dicha reforma, montando un juego de máquinas nuevas para fuerza motriz, y dejando para luz la que actualmente funciona, de corriente monofásica las dos instalaciones. Dice que esto costará aproximadamente veinte mil pesetas y señala las ventajas que entiende ofrece la reforma así hecha, entre otras la de servir el tendido de cables existentes, y la de que si un alternador sufre avería puede hacerse el servicio con el otro, por ser de la misma corriente.

González Clemente, después de decir que la hora de la citación que se hizo para tratar este asunto, era inapropiada, porque es hora de ocupaciones, siendo por eso poco concurrida la reunión, entra en materia é impugna el acuerdo de la comisión por entender no responde á la conveniencia del Municipio. Dice que con la reforma propuesta, la fábrica municipal no quedaría conforme á las exigencias modernas, quedando en condiciones de inferioridad respecto á las otras centrales que aquí funcionan, advirtiéndole que no funciona día y noche la luz del Municipio como las demás. Créese inútil discutir, toda vez que comprende está formada opinión; pero que votando en contra de lo que se pretende hacer estima llenar su misión, ya que su deseo es que la fábrica del Municipio no quede rezagada, y que por el contrario se coloque al nivel ó por cima de las similares.

El alcalde manifiesta que es un error pensar que la fábrica de que se trata quede peor que las otras porque sea monofásica la corriente, y dice que en ella habrá, con la reforma proyectada, luz y fuerza motriz, y que la luz, en el presente estío, ha superado la municipal á las otras, excepto la que tiene vapor como fuerza supletoria.

Hernández Santos dice que habrá con la reforma luz de día y de noche, y que el ser monofásica la corriente no tiene más contra que la pérdida del uno por ciento, resultando, por lo demás, tan buena la central del pueblo cual las otras.

Ramos opina como la comisión, y opta por ello por razones de coste, apoyando el informe con amplias consideraciones, pero sin dejar de reconocer que la tesis de González Clemente sería lo mejor, si pudiese efectuarse.

Anaya declara también que está en razón lo expuesto por González Clemente, pero que la carencia de recursos se opone á llevarlo á realidad.

Hernández Santos y el alcalde igualmente, reconocen la bondad del pensamiento de hacer de la fábrica del Tranco la más adelantada, pero tienen por improductivo el crecido gasto que ello supone, sin que deje de quedar bien en la forma de que se trató.

González Clemente repite no quería entrar en argumentación, pero le obliga á hacerlo cuanto se ha dicho frente á su tendencia. Los Ayuntamientos que cimentaron lo de la fábrica municipal de electricidad pensaron crear un rico filón de ingresos para el pueblo; y si el que presidió don José Rodríguez Yagüe lo ideó, el en que fué alcalde don Mariano Zúñiga desarrolló el pensamiento, procurando engrandecerle introduciendo en el contrato con la empresa explotadora la cláusula de que habían de montarse en las instalaciones los adelantos que se fueran conociendo. Así, respondiendo á

ese fundamental principio, es como juzga se hace la causa de la hacienda municipal; no regateando lo que se precise para que la fábrica del Municipio se ponga á la cabeza, para competir con ventaja. Cuanto se gaste será reproductivo porque se tendría suscripción de fuerza y de luz, cosa que no sucederá con el rezago á que vamos.

Hernández Santos interrumpe diciendo: eso se demuestra con números; no pasará con todo, de sesenta los caballos de fuerza obtenidos; y González Clemente replica: eso se verá luego; hoy lo que se ve es que la luz sobra en número de 200 á 300, á pesar del patriotismo, y que sucedería lo mismo después de la reforma, puesto que no se va adelante y si solo se trata de poner en una prenda vieja un remiendo. Asegura que la falta de arranques será causa de perjudicar al Municipio en esta ocasión, como lo fué igualmente cuando se desgajó de la electricista la empresa de Navahonda. Entonces sostuvo él contra todos la resistencia al intento, y si se hubiera seguido su tendencia, hoy acaso perteneciera todo el negocio de electricidad en Béjar al Municipio.

Algo así opina va á ocurrir ahora; no hay decisión y se quedará la fábrica municipal reducida á servir el alumbrado público por no ir valientemente á la competencia y por haber sido débiles y no exigir á la Electricista el cumplimiento exacto del contrato, obligándola á dejar la central del Tranco en funcionamiento perfecto y con los adelantos todos en materia de electricidad conocidos. No se hizo lo debido cuando el desdoble; no se hizo tampoco al revertir el negocio; ahora tampoco se hace yendo derechos á la competencia, sin la que no habrá suscripción. Cita para demostrar esto lo ocurrido, y es: que tan sólo cuarenta luces se han suscritas desde que es dueño el Ayuntamiento del Tranco; y agrega: yo, que por delicadeza fuí siempre suscriptor de Navahonda, he tenido el honor de ser despedido en represalia á mis campañas; y á pesar de mi interés por la central municipal, confieso he tenido que, para tomar de ésta la luz, prescindir de las ventajas que otras fábricas ofrecen. Si ahora seguimos colocándonos á la cola, el perjuicio será evidente. ¿Por qué las empresas todas hacen sus instalaciones con arreglo á los adelantos? Por que así se conquista clientela. Propone, por fin, se vea si alguna casa se encarga de hacer un cambio de instalaciones, sustituyendo las actuales por otras de mayor perfección. Hágase así, y tendremos suscripciones y renta.

Lo últimamente propuesto se acepta en principio; pero el alcalde dice que eso no obsta á que se apruebe el dictamen.

González Clemente lo cree incompatible é insiste en que ó se retire el dictamen ó se vote.

Puesto este en votación se aprueba por los siguientes votos: Anaya, Rodríguez Gómez, González Benito, Mayoral, Cascón, Hernández Santos, Piñeiro, Ramos y el alcalde; en contra estuvieron Rodríguez Fernández y González Clemente.

González Clemente pregunta á la comisión de Policía y al alcalde en qué forma se ha hecho el abrevadero nuevo de la Corredera y si se ha fijado al concesionario del sobrante las condiciones por él propuestas para que siempre se reserve el Ayuntamiento el derecho á disponer de las aguas.

El alcalde dice que el concesionario ha hecho las obras, y que dispone del sobrante; que el canon que quiere González Clemente imponer no debe regir en este caso, por ser anterior la concesión.

González Clemente afirma que no es del sobrante de lo que se va á disponer; que el sobrante será para el público, toda vez que la rejilla ó coladera se ha colocado en la parte baja del pilón y no arriba como debe ser; que algunos vecinos le han llamado la atención sobre esto, y él lo trae para que las cosas se hagan como es debido.

Rodríguez Gómez dice no están terminadas las obras.

Mayoral y Ramos que en efecto, la coladera del sobrante está abajo, y no donde debe estar.

El alcalde que ha visto el abrevadero,

y no se fijó en el sitio donde se toma el sobrante.

Se habla algo de las aguas potables y se acuerda que la comisión vea esto del sobrante, y que se ponga en debida forma.

Y se levantó la sesión á las doce y treinta y cinco.

LA FERIA

Se desliza con toda tranquilidad, sin que hasta la hora de cerrar esta edición—dos de la tarde—haya ocurrido incidente alguno desagradable que merezca especial mención, cosa que dice mucho en favor de este vecindario y que revela su grado de cultura.

El tesoro de ganados se ve muy concurrido vendiéndose el mular á precio relativamente bajo, comparado con el tenido en años anteriores.

El vacuno oscila entre 72 y 74 reales arroba, lo superior, y entre 68 y 70 lo inferior; el cabrío mantiene un precio regular; el de cerda muy elevado, y el caballar, destinado á trabajos ordinarios, barato.

Los teatros, casinos y demás centros de recreo, con regular concurrencia nada más, pues se nota algún vacío en la población de los pueblos limítrofes en donde la emigración ha arrebatado centenares de familias.

¡Pobre España!

NOTICIAS

Vicente Tío

Hace dos días que se encuentra entre nosotros este distinguido correligionario y entrañable amigo, para despachar asuntos de índole particular.

Al estrechar su mano, hemos sentido una satisfacción interna tan grande como la que se experimenta cuando se cree perdida una persona para siempre y se la vuelve á ver.

Sea bien venido y grata su estancia el tiempo que permanezca á nuestro lado.

La emigración

Continúa haciendo estragos con caracteres alarmantes, no vislumbrándose cuando acabará esta sangría que amenaza quedar sin habitantes esta región.

A la lista de emigrantes que llevamos publicada, hay que añadir la cifra de once vecinos del arrabal de Fuentebueno que el pasado miércoles embarcaron para América.

Dado el escaso número de vecinos que figura en el censo de referido pueblo, no puede esperarse más que con pocos golpes como éste, desaparece Fuentebueno.

Escuela Industrial

Con motivo de haberse creado la clase de francés en nuestra Escuela Industrial, se nota cierto estímulo en los jóvenes que acuden en regular número á matricularse en referida asignatura.

Se nos dice, á propósito de este centro, que á la clase de Tejidos no concurren los obreros, á pesar de la gran importancia que reviste este ramo en la localidad, asegurándonos que en breve se ampliarán los talleres con aparatos modernos.

Los teatros

Están haciendo una campaña poco fructífera, á pesar de los esfuerzos que realizan las empresas para atraer al público.

La compañía de Balmaña, que actúa en Cervantes, no ha sido del agrado del respetable, aún cuando las obras representadas son de reconocido éxito.

La que ejecuta en Variedades, dirigida por don Arsenio Aparicio, cuenta con partes muy aceptables, especialmente las tiples señoritas Pertierra y Portavitate, resultando un conjunto agradable. Esto, unido á las buenas zarzuelitas anunciadas, hace que este teatro se vea un tanto más animado que el Cervantes.

Bien hecho

En la mañana del jueves, fueron recogidos por la Guardia municipal, nueve conejos que el inspector de Sanidad declaró no estar en condiciones.

Casino Obrero

Organizado por la Junta directiva de este centro de recreo, se celebró en el mismo el pasado jueves, primer día de feria, el baile acostumbrado de años anteriores.

El amplio salón y demás habitaciones ofrecían un espectáculo brillante tanto por el buen gusto de su decorado, como por el realce que daba al acto la hermosa juventud de la sociedad bejarana.

El amable conserje, nuestro amigo Alvaro, y dependencia subalterna, pusieron toda su actividad al buen servicio del público que salió satisfecho como de costumbre.

Nombramiento

Para cubrir la plaza que había vacante en la escuadra de Policía, ha sido designado el primer suplente, Tomás García, al que deseamos acierto para el nuevo cargo.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0.25 ptas.

DISPONIBLE

SE VENDE

una bonita finca de recreo en el campo y próximo á la población, con todas las comodidades para veranear. Tiene casa independiente para vivir, habitaciones para arrendar, jardín, huerta con frutales y aguas potables superiores. Está enclavada en el camino de la fuente del Duque, y pueden entrar coches.

Para tratar, en Béjar, con su dueño don Miguel Comadrán.

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares.

En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

LEÓN CEJUUELA

CERRAJERO

Pone en conocimiento de su numerosa clientela y del público en general que ha montado en sus talleres una máquina para afilar toda clase de herramientas.

Se advierte que el movimiento de las piedras es por agua y por tanto las herramientas no sufren destemplamiento alguno.

Además de afilarse también se construyen herramientas de encargo.

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

GRAN LIQUIDACION

La casa Manuel Romero (Manolillo), liquida 600 cortes de trajes de lanilla, para caballeros, á mitad de su precio, para la presente temporada de verano. ¡Ojo! No comprar sin antes visitar esta casa.

Comercio, frente al reloj de San Gil

ATENCION

¡Guerra al frío, nieve y agua! ¡Batalla al hambre y enfermedades!

¿Que de qué manera? Muy sencilla:

Comprad buenos calzados de abrigo y becerro engrasado, y llenando el estómago con los ricos comestibles y bebestibles que vende casi de balde una casa de esta localidad.

¿Qué cuál es? La de

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.